



Comité d'Intérêt de
Quartier de Saint-
Antoine - Les Bastides -
Plan d'Aou

Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à tous du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d'Aou Du 05/ 01/2023

Membres du CA Présents GUIGNARD Anne-Marie, BERTHIER Guy, BERTHIER Josette, RAMPAL Georges, CADENEL Louis, LAMACCHIA Annie, TAGLIAFERRI, Cathy, SAMAT Yves, BREVOT Didier, CHOVEL Marie Ange, FERRY Jean François, TCHORDIKIAN Jeanine

Membres du CA Absents excusés :
GUYOT Michel, HELLY Marie Christine

Membres du CA Absents :

Elus présents : M Romain Pastor élu 15/16 chargé des relations avec les CIQ et les commerçants

Intervenants extérieurs présents :

Début de la séance 18 heures 30, nombre de personnes présentes : 31.

Préambule : Afin de faciliter la lecture du compte-rendu, les notes des chapitres ne sont pas forcément dans l'ordre chronologique, mais ont été quelquefois regroupées.

Le président de séance est **Guignard Anne Marie**

Le secrétaire de séance est **Berthier Guy**

Ordre du jour

I Validation du CR précédent

Aucune remarque, ni proposition, ni opposition au CR précédent, celui-ci est adopté.

II Compte rendu de l'actualité du quartier et du CIQ

Mme la Présidente nous présente les diverses réunions auxquelles elle a participé et nous en souligne les points importants.

- 1) le 6 décembre 2022 au Rendez-vous mondial de l'adaptation au réchauffement climatique Parc Chanot (Méditerranée du Futur) sur invitation du conseil régional
- 2) Le 13 décembre 2022 Présentation des travaux du ZEF gare Franche. Le ZEF Gare Franche ferme ses portes pendant deux ans pour d'importants et indispensables travaux : de la consolidation et la rénovation de la bastide au confortement du terrain qui la soutient en passant par la construction de bureaux et, dans l'Usine, un sol aplani et la construction de loges, il s'agira de pouvoir accueillir tout public dans les

meilleures conditions qui soient .Une maquette et un exposé des futurs travaux ont été présentés

3)

le 8 décembre à la commission cadre de vie au centre social :représentante du Ciq:

MA CHOVET

Nous avons de nouveau exposé les problèmes du pôle multimodal avec notamment les problèmes des campements sauvages dans un lieu non aménagé et les dégradations occasionnés :dépôt d'ordures excréments etc..

Ainsi que la non réparation du portique .

Nous avons précisé que le Ciq avait demandé une intervention de la police à la Mairie de Secteur.

Nous avons aussi soulevé le problème du stationnement sur l'avenue de Saint-Antoine et entrée avenue de Roquefavour , qui fait obstacle au passage des piétons

Le problème des containers d'ordures qui débordent et de la saleté de l'avenue Saint-Antoine.

Le Ciq a demandé à être informé de la visite prévue de la nouvelle préfète

b) Dossiers en cours

Enquête publique sur la restructuration des nouveaux réseaux de bus

<https://participer-bus-2025.ampmetropole.fr/>

<https://participer-bus-2025.ampmetropole.fr/?fbclid=IwAR20-pVAcNMJblhjimPVZw4ufqs8i79QheY5MDnQoMPWKKTAlRqVlupr4as>

<https://marseille-ampm-network.latitude-cartagene.com/assets/carte/AMPM-concertation-bus-2025.jpg>

SOUTIEN informatique à la Médiathèque Salim Hatubou

Rendez-vous individuel d'une heure :

Vendredi 13 et 27 JANVIER - de 15h à 18 h.

ATELIER NUMERIQUE

Avec la MPT de Saint-Antoine:

Tous les VENDREDIS le matin à : 9 h.

III Questions et remarques

Mme Tchordikian parle des difficultés sur le boulevard de Casablanca.

Elle nous explique qu'après la pluie ,sa cave est inondée par l'ensemble des eaux pluviales se déversant depuis le boulevard Perrin et l'impasse de la Marjolaine .

Et qu'une majorité des riverains du bd de Casablanca (sauf deux riverains)serait favorable à la mise en sens unique de l'entrée du bd de Casablanca, dans l'endroit prévu initialement par les travaux là où l'espace est resserré.

On nous signale également que le panneau avec la flèche rouge qui était au bas du chemin des Bourrellys indiquant la priorité pour les véhicules venant dans le sens Église ->Place des Baumes a été enlevé ou volé et que cela crée du désordre, car les véhicules venant du Chemin des Bourrellys se croient autorisés à emprunter le Bd de Casablanca librement et passent sur le trottoir pour pouvoir s'engager en double sens en direction de La Martine

Les riverains favorables à la mise en sens unique veulent demander une entrevue avec Madame le maire pour un retour d'évaluation de la circulation avec les nouveaux aménagements après quelques mois d'expérimentation avec un double sens laissé avec flèche prioritaire .

Un courrier de ces riverains sera adressé à Madame le maire du 15/16 pour lui demander une entrevue . Le double du courrier sera transmis au CIQ.

Autre problème soulevé :le problème du panneau stop sur le Chemin De Mimet au niveau de la rue du Droulet (qui longe l'école des Bastides).Ce panneau de Stop met à l'arrêt trop de véhicules venant du Chemin De Mimet pour rendre prioritaires très peu de véhicules qui descendent de la rue du Droulet . Il serait important d'avoir l'évaluation de la Police municipale sur l'ensemble de la circulation et des panneaux et des feux dans le secteur ,feux tricolores qui semblent mal synchronisés.

En effet ,les véhicules venant du chemin de Mimet remontant avec difficultés sur l'avenue de St Antoine par la rue du Droulet sont fréquemment immobilisés par le B2 arrêté en plein milieu du carrefour par les feux tricolores situés devant l'école des Bastides.

Et ces véhicules sont eux mêmes arrêtés par ce feu alors que celui de la rue du Droulet vient de passer au vert ...

Problème du stationnement anarchique et circulation anarchique dans le quartier rendant les rapports conflictuels et menaçants entre conducteurs entre eux et/ou les passants

L'ensemble des riverains de l'impasse Magne de la traverse Issautier (prise systématiquement à contre sens)et de l'avenue de Roquefavour du parking de 137 places de la Poste , ainsi que les usagers et ceux qui y passent demandent une opération coup de poing de la police pour réprimer le stationnement anarchique dans le quartier et verbaliser car la situation est invivable.

Impasse Magne ,du trafic nocturne avec des véhicules qui entrent et sortent la nuit est à surveiller

Parking Canovas :dépôts de carcasses de scooters

Atelier informatique de la Médiathèque : il est recommandé par ceux qui y vont

A noter le 4 eme dimanche du mois un bus au départ de la Médiathèque se rend au Mucem pour le visiter .

https://www.francetvinfo.fr/culture/arts-expos/mucem/a-marseille-un-bus-emmene-gratuitement-les-habitants-des-quartiers-populaires-au-mucem_4644879.html

Prochaine Réunion le jeudi 02/02/2023 à 18H30

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 19 heures 45.

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion mensuelle ouverte à tous qui s'est tenu le
signé par la Présidente et le Secrétaire.

